

Arrivée à Constantinople de S. B. Mgr Véhabédian

PATRIARCHE DES ARMÉNIENS DE TURQUIE

Comme nous avons déjà annoncé, le *Jupiter*, du Lloyd austro-hongrois, ayant à bord plus de soixante-quatre personnes représentant le clergé, l'Assemblée nationale, le Conseil Civil, la presse et la jeunesse arménienne, quitta notre ville samedi soir, pour se porter à la rencontre de S. B. Mgr Véhabédian, Patriarche des Arméniens de Turquie.

A sept heures du soir, tout le monde se mit à table. Chacun dina avec le meilleur appétit et l'on trinqua avec non moins d'enthousiasme.

Des toasts furent portés à S. M. I. le Sultan, et à S. B. Mgr Véhabédian.

Quelques-uns des convives prononcèrent des speeches de circonstance.

Après une traversée de onze heures, le *Jupiter* arriva aux Dardanelles, dimanche, à six heures du matin.

Toute la députation descendit à terre, pour assister à la messe en l'église arménienne de la ville.

Plusieurs délégués allèrent ensuite faire visite à LL. EE. le gouverneur et le commandant militaire.

Sur une dépêche télégraphique, signalant l'arrivée prochaine aux Dardanelles du paquebot portant S. B. Mgr Véhabédian, une partie des habitants, le clergé et les membres des Ephorées se rendirent à la rencontre du Patriarche, sur un bateau spécialement frêté à cet effet.

A neuf heures et demie, l'*Espero* fut signalé. C'est à bord de ce navire que voyageait Sa Béatitude.

Au même instant le *Jupiter* se pavoisa en l'honneur du prélat. Une partie de la députation accosta l'*Espero* sur une barque fournie par les autorités locales.

Le *Memphis* et l'*Achille*, du Lloyd austro-hongrois qui traversaient le détroit, hissèrent leurs pavois en passant en vue du *Jupiter* et de l'*Espero*.

Un grand nombre de caïques et de barques remplis de monde entouraient les deux paquebots.

Sur l'invitation de la délégation, le nouveau Patriarche quitta l'*Espero* et monta à bord du *Jupiter*, qui hissa immédiatement le pavillon ottoman au grand mât.

A midi précis, le *Jupiter* leva l'ancre et fit route pour la capitale.

S. B. Mgr Véhabédian présida ensuite un banquet servi à bord.

A deux heures de relevée, le *Jupiter* mouilla devant Gallipoli.

Une foule compacte se pressait sur les quais.

Le clergé, les membres du conseil communal arménien, le vicaire du métropolitain grec assisté de six autres ecclésiastiques, et des notables appartenant aux deux communautés se rendirent sur le paquebot, pour souhaiter la bienvenue au nouvel élu.

Le vicaire orthodoxe baissa la main de Sa Béatitude qui témoigna de sa profonde reconnaissance pour les nombreuses marques de sympathie d'ailleurs mutuelles, que l'Eglise et la nation grecque ne cessaient de témoigner à la nation arménienne.

Peu après, le gouverneur de Gallipoli étant absent, son lieutenant, accompagné des autorités civiles et militaires, vint rendre visite à Sa Béatitude.

Une députation alla immédiatement après rendre cette visite aux autorités gouvernementales.

Vers 7 heures du soir, le *Jupiter* quitta Gallipoli et poursuivit sa route vers Constantinople.

Le repas du soir ne fut pas moins gai que celui de la journée.

Le Patriarche avait à sa droite M. Schütze, inspecteur du Lloyd austro-hongrois, et M. Brugger, premier commandant du *Jupiter*.

Des toasts furent portés à S. M. I. le Sultan et au Patriarche.

Des discours en arménien et en français furent également prononcés par les convives.

Hier, à huit heures et demie, le *Jupiter* rentra dans notre port.

Le bateau No 12 du *Chirkel-i-hairi*, loué par les habitants arméniens de Scutari, se porta à la rencontre du *Jupiter*.

M. l'abbé Roustchouklian, *locum tenens* du siège patriarchal, Dicran effendi Youssoustan, président de l'Assemblée nationale arménienne, et les membres du Conseil Civil partirent également sur un bateau-mouche fourni par l'Amirauté, pour aller au-devant du *Jupiter*.

S. B. Mgr Véhabédian descendit sur ce petit vapeur, qui le conduisit au quai de Coum-Kapou.

Les délégués suivirent sa Béatitude sur d'autres bateaux-mouches.

A l'échelle de Coum-Kapou, les dignitaires